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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
QUERÉTARO SEGURO  
 
COLUMNA | FUENTE DE EL MARQUÉS 
Exige Connie registro y diputación. En virtud de que a casi una semana de que la Sala Toluca del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación ordenó la devolución de su registro local al Partido Querétaro 
Seguro, el Tribunal del Estado de Querétaro aún no lo ha comunicado al IEEQ, la presidenta Connie Herrera 
solicitó ayer a los magistrados den cabal cumplimiento a la sentencia y le sea asignada una diputación 
plurinominal. ¡Zas! Agua electoral tiene muy buen caudal. (PA 1) 
 
https://plazadearmas.com.mx/exige-connie-registro-y-diputacion/ 
 
FORO SOBRE VIOLENCIA POLÍTICA CONTRA LAS MUJERES 
 
REALIZAN IEEQ E INE FORO SOBRE VIOLENCIA POLÍTICA CONTRA LAS MUJERES 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y la Junta Local del Instituto Nacional Electoral (INE) 
en Querétaro realizaron el Foro Estatal “Reflexiones sobre la violencia política contra las mujeres en razón de 
género (VPMRG)”. El objetivo fue reflexionar sobre la violencia que viven las mujeres en su labor pública, 
además de concientizar y construir una cultura basada en la igualdad, el diálogo y el respeto entre todas las 
personas. Lo anterior, como parte del compromiso permanente de los organismos electorales de prevenir, 
atender, sancionar y reparar este tipo de violencia. El evento reunió en el auditorio Fernando Díaz Ramírez de 
la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) a mujeres que han participado en la administración pública, a 
través de órganos legislativos, jurisdiccionales y electorales, así como académicas e integrantes de la sociedad 
civil. En su mensaje de bienvenida, la consejera presidenta del IEEQ Grisel Muñiz Rodríguez dijo que 
corresponde a las instituciones seguir trabajando para derribar los obstáculos, que impiden la plena 
participación política de las mujeres y una verdadera representatividad de más de la mitad de la población del 
país. La secretaria académica de la UAQ, Olivia Solís Hernández, reconoció la iniciativa de las instancias 
convocantes a fin de promover la reflexión y acciones, que abonen a generar espacios de igualdad y 
participación para las mujeres en todos los ámbitos. La presidenta de la Comisión de Igualdad Sustantiva del 
IEEQ, Rosa Martha Gómez Cervantes, expresó su confianza en que el foro estatal, entre otras actividades, 
contribuya a mejorar los mecanismos de acceso de las mujeres a la política, garantizar el ejercicio pleno de sus 
derechos, así como hacer realidad el ideal de la igualdad de derechos, oportunidades e interacción social. En ese 
marco se llevó a cabo la conferencia magistral “Prevención de la violencia política contra las mujeres en razón 
de género y la formación ciudadana”, a cargo de la directora de la Unidad Técnica de Igualdad de Género y No 
Discriminación del INE, Flor Dessiré León Hernández, con la moderación de la consejera Rosa Martha Gómez. 
También se realizó el panel “Promoción de la paridad de género y respeto a los derechos humanos de las 
mujeres en el ámbito político-electoral”, en el que participaron la consejera presidenta del IEEQ y la integrante 
del Comité Directivo de la Women’s Democracy Netwok en Latinoamérica, Elvia Ramírez León. La actividad fue 
moderada por la especialista en temas electorales, Guadalupe Gutiérrez Herrera. La vocal ejecutiva del INE en 
Querétaro, Ana Lilia Pérez Mendoza, encabezó la dinámica para la construcción del “Decálogo de acciones 
prioritarias”, con la colaboración de las asistentes, y realizó la clausura del foro. 
 
https://www.periodicodebatepolitico.com.mx/ieeq-y-ine-reflexionan-sobre-la-violencia-politica-contra-
mujeres/ 

 
INFORMACIÓN ELECTORAL 

 
ORGANIZACIONES CIVILES PRESENTAN MÁS DE 152 MIL FIRMAS CONTRA ASIGNACIÓN DE PLURIS PARA 
MORENA Y ALIADOS EN EL CONGRESO 
Organizaciones de la sociedad civil, agrupadas en UNID@S y Marea Rosa, presentaron ante la Sala Superior del 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) un amicus curiae respaldado por 152 mil 483 
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firmas, por la asignación de «pluris» que Morena y sus aliados podrían obtener en la Cámara de Diputados. 
(Alerta Qro.) 
 
EL PAN QUERÉTARO RESPALDA A CABRERA 
Al darse a conocer que fueron liberadas las personas, que fueron relacionadas con hechos violentos en casillas 
electorales el pasado 2 de junio, la presidenta del PAN en Querétaro, Leonor Mejía, indicó que hay confianza en 
que será ratificado el triunfo de Roberto Cabrera como presidente municipal. (ADSJR 1 y 15) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN  
 
CONFÍA MARKO CORTÉS QUE JUECES ECHEN ‘PARA ATRÁS’ SOBRERREPRESENTACIÓN DE MORENA 
Marko Cortés, PAN, mencionó que el tema de la sobrerrepresentación de Morena todavía no concluye, y añadió 
que tiene la confianza en que se pueda conseguir tres de los votos de los magistrados para poder hacer que el 
“voto plural” se respete en México. Aseveró que el PAN es la segunda fuerza política en México, sin embargo, 
con la asignación de cargos plurinominales que se intenta establecer, la segunda fuerza política será el PVEM. 
(EUQ 4) 
 
RICARDO ANAYA ES SUMAMENTE INTELIGENTE Y PUEDE APORTAR MUCHÍSIMO: KURI 
Ricardo Anaya es una persona “inteligente” y puede aportar como legislador, aseveró el gobernador Mauricio 
Kuri; esto, luego de que el excandidato a la presidencia por el PAN regresó al país para registrarse como 
senador por la vía plurinominal. (CQRO 6) 
 
ACCIÓN NACIONAL NECESITA NUEVAS CARAS Y ABRIRSE A LOS CIUDADANOS: KURI 
El gobernador Mauricio Kuri consideró que debe haber nuevas caras en el PAN, tras los resultados en las 
pasadas elecciones. Y es que en Querétaro se realiza la reunión plenaria del PAN, con la presencia de 
gobernadores, senadores, diputados y dirigentes estatales de ese partido. (AD 12) 
 
RESPALDA EL PAN A NUEVO FISCAL 
El PAN reconoce como acertada la designación que tomó la LX Legislatura al nombrar a Víctor Hernández como 
nuevo Fiscal del Estado. Lo anterior, en aras de continuar siendo un estado que se caracteriza a nivel nacional 
por la inmediatez en la procuración de justicia, una prioridad que nos permite tener estándares de seguridad 
muy por arriba del promedio que vive nuestro país. Y en donde su sistema de justicia penal acusatorio es 
referente a nivel nacional, que, por cierto, el nuevo fiscal fue referente para la creación del mismo. (PA 5) 
 
UNA MUJER COORDINARÍA EL SENADO 
La coordinación de senadores del grupo parlamentario del PAN recaerá en una mujer, adelantó Marko Cortés, 
presidente del PAN en la entidad. Entre los perfiles se propuso la posibilidad de que sea la queretana Guadalupe 
Murguía en quien recaiga dicha encomienda legislativa en la Cámara Alta. Previo a la sesión plenaria de 
senadores electos del blanquiazul, con la ausencia de Ricardo Anaya, Marko Cortés recordó que ya se ha dado a 
conocer que será una mujer quien encabece la coordinación durante el primer periodo de sesiones; sin 
embargo, dijo que será este 27 de agosto cuando dé a conocer quién será. Cuestionado sobre Guadalupe 
Murguía dijo conocerla bien, aunque insistió en que el anuncio lo hará este martes. (DQ 8) 
 
PIDE MARKO A PANISTAS QUE CORRIJAN ERRORES 
El PAN retendrá la gubernatura de Querétaro en 2027, esto pese a los resultados electorales obtenidos este año, 
en donde el PAN ganó el senado, pero perdió el Congreso local, subrayó Marko Cortés, presidente nacional del 
PAN. Señaló que en el estado cuentan con varios perfiles para buscar la gubernatura y confió que para el 
próximo proceso electoral se habrán corregido los errores que se presentaron en el actual proceso. (DQ 8) 
 
 



MARTES 27 DE AGOSTO DE 2024 

Coordinación de Comunicación Social 3 

DEFINEN AGENDA LOS SENADORES DEL PAN SIN RICARDO ANAYA 
En Querétaro se llevó a cabo la plenaria de senadores del PAN sin la presencia del queretano Ricardo Anaya, 
líder de la oposición que se ha mantenido en el exilio desde 2021. A pesar de que en el encuentro se definió la 
agenda del grupo parlamentario y las posturas ante el intento de "doblar al Poder Judicial", el dirigente 
nacional, Marko Cortés, refirió que Anaya Cortés se integrará directo a la toma de protesta el próximo jueves, 
debido a temas de agenda personal. (P 1 y 2) 
 
PAN NO TEME REPRESALIAS CONTRA RICARDO ANAYA 
A pesar de que no se prevé la asistencia de Ricardo Amaya a la sesión plenaria de los senadores que se llevó a 
cabo en el estado de Querétaro, no hay temor a que se tomen represalias en su contra por parte del Gobierno de 
México por encontrarse en el país, refirió Marko Cortés, dirigente nacional del PAN, quien recalcó que no se 
tienen elementos para pensar en una aprehensión del queretano. (N 6) 
 
EL PAN “SI NO SE ABRE, SE MUERE” MARKO CORTÉS DEBE RENUNCIAR: FD 
El exgobernador Francisco Domínguez advirtió que, “si no se abre el PAN se muere”, ello en concordancia con lo 
declarado por el ejecutivo estatal, Mauricio Kuri, quien afirmó que Acción Nacional debe abrirse a la población 
para contar con nuevas caras, como en su caso, que, sin ser militante panista, fue alcalde, senador y gobernador, 
por ese instituto político. (N 1 y 6) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: “NO CAIGAMOS EN LA TRAMPA DEL CONFLICTO” 
El poder no reside en una persona, dijo su presidenta, pide fortalecer la democracia. 
 
N: RESPONDE LA LEGISLATURA 
Con un marco legal acorde al crecimiento del estado: Ana Paola López Birlain. 
 
AD: SUBRAYA CONGRESO BLINDAJE A DERECHOS 
En su tercer informe de labores parlamentarias, la Legislatura destacó la aprobación de leyes en materia de 
movilidad, seguridad e infraestructura. 
 
EUQ: LIDERA QUERÉTARO EN EL PAÍS EN RECIBIR INVERSIÓN EXTRANJERA 
La Secretaría de Economía detalla que de enero a julio se anunció una inyección a México por más de 48 mil 
mdd, de los cuales el estado recibirá 6 mil 886 mdd (14%). 
 
PA: LE URGEN NUEVAS CARAS AL PAN: KURI 
Propone el gobernador del estado la refundación de Acción Nacional y recuperar su esencia, ante los resultados 
de los últimos comicios. 
 
CQRO: EN QUERÉTARO, EL PODER NO RESIDE EN UNA PERSONA O GRUPO: ANA PAOLA LÓPEZ BIRLAIN 
La presidenta de la Mesa Directiva de la LX Legislatura del estado indicó que, del total de las iniciativas que se 
presentaron ante el pleno durante el año reportado, el 90% se aprobó por unanimidad. 
 
P: DEFINEN AGENDA SENADORES DEL PAN EN REUNIÓN PLENARIA 
El presidente nacional del Partido Acción Nacional, Marko Cortés Mendoza, adelantó que se opondrán a la 
aprobación de la reforma al Poder Judicial que propuso el presidente Andrés Manuel López Obrador. 
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PODER EJECUTIVO 
 
COMISIÓN DE GOBIERNO DIGITAL APRUEBA PROGRAMA ANUAL TRANSVERSAL 2024 
El gobernador Mauricio Kuri encabezó la primera sesión ordinaria de la Comisión de Gobierno Digital, reunión 
en la que fue aprobado el Programa Anual Transversal 2024, el cual integra todos los proyectos de tecnología y 
transformación digital de las dependencias y entidades del Poder Ejecutivo. (DQ 5) 
 
ENTREGA MAURICIO KURI ÚTILES ESCOLARES Y UNIFORMES DEPORTIVOS A ESTUDIANTES DE 
EDUCACIÓN BÁSICA 
El gobernador Mauricio Kuri encabezó la entrega gratuita de útiles escolares y uniformes deportivos a 
estudiantes del sistema estatal de educación básica, que se dio simultáneamente en los 18 municipios, lo que 
representó una inversión de 369 mdp, en el marco del arranque del ciclo escolar 2024-2025, donde 668 mil 700 
alumnos, desde nivel inicial hasta educación superior, regresaron a las aulas; acompañados por más de 38 mil 
docentes. (N 1 y 2) 
 
PRESENTARÁ KURI A LA FEDERACIÓN UN PROYECTO DE REINGENIERÍA VIAL PARA SJR; INVERSIÓN 
SERÍA DE 400 MDP 
Durante su visita a San Juan del Río para ser testigo del tercer informe del presidente municipal, Roberto 
Cabrera, el gobernador Mauricio Kuri anunció que sostendrá una reunión con el próximo titular de la Secretaría 
de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes federal para presentar un proyecto en beneficio de los 
sanjuanenses. (AND Informativo) 
 
GOBERNADOR RECONOCE EL TRABAJO EN MUNICIPIO 
El gobernador Mauricio Kuri dijo respetar el trabajo que ha venido desempeñando el presidente municipal de 
San Juan del Río Roberto Cabrera Valencia, al acompañarlo en su tercer informe de rendición de cuentas sobre 
el desarrollo de esta demarcación. (ESSJR 3) 
 
FISCAL DEBERÁ RESPONDER A GRUPOS DE BÚSQUEDA DE PERSONAS: GOBERNADOR 
“El nuevo fiscal tendrá que responder”, aseveró el gobernador Mauricio Kuri, al referirse sobre los hechos que 
ocurrieron en agosto del 2023 cuando madres buscadoras fueron presuntamente agredidas por personal de la 
Fiscalía General del Estado en las instalaciones. (CQRO 5) 
 
GOBIERNO DE QUERÉTARO APOYARÁ CON GASTOS FUNERARIOS TRAS ACCIDENTE ENTRE UN TSURU Y 
TREN 
El gobernador Mauricio Kuri señaló que las dos personas que sobrevivieron se encuentran en estado grave; el 
secretario de gobierno, Carlos Alcaraz, explicó que una de ellas es una niña de dos años que viajaba con otros 
siete integrantes de su familia y falleció uno de los tres hospitalizados originalmente el sábado. (DQ 12) 
 
YA SOLO FALTA “CHULEAR” PASEO CINCO DE FEBRERO: MAURICIO KURI DESCARTA ACTO 
PROTOCOLARIO PARA INAUGURAR 
El gobernador Mauricio Kuri aseguró que el Paseo Cinco de Febrero está prácticamente concluido, faltando solo 
detalles menores, tras dos años de construcción y un año de retraso en la entrega. “Ya nomás falta ‘chulear’”, 
señaló refiriéndose a los últimos retoques en la obra. Aunque la infraestructura está casi completa, confirmó 
que no se llevará a cabo un acto protocolario para inaugurarla y, más bien, se buscará continuar con los trabajos 
para quitar el cableado externo y meterlo bajo tierra, para lo que se hablará con empresas privadas que dan 
este servicio a casa y negocios que rodean la avenida. (N 2) 
 
LLEGARÁ A QUERÉTARO 14% DE INVERSION EXTRANJERA ANUNCIADA 
El estado de Querétaro recibirá 14% de las inversiones extranjeras que se anunciaron en el país en los primeros 
siete meses del año, con ese monto se ubicó en el primer lugar, dio a conocer la Secretaría de Economía. De 
enero a julio en el país se anunciaron inversiones por más de 48 mil 035 millones de dólares, de los cuales 
Querétaro recibirá 6 mil 886 millones de dólares. Dichas inversiones contemplan crear 8 mil 264 empleos en el 
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estado, lo que representa 11% de los más de 75 mil empleos que los anuncios de inversiones crearán en el país. 
(EUQ 1 y 13) 
 
“HAY ÁNIMO DE MORENA DE TENER DIÁLOGO”, AFIRMA LUIS HUMBERTO FERNÁNDEZ 
“Hay ánimo de Morena de tener diálogo”, esto pese al rompimiento que anunció previamente, así lo aseguró el 
diputado federal electo de dicho partido, Luis Humberto Fernández. En entrevista para “Desde la una”, el 
legislador electo calificó al panismo de estar “angustiaditos” y que por eso tomaron acciones como el 
impedimento para ingresar a la sesión donde se tomó protesta al nuevo fiscal, mostrándose “desesperados; es 
la señal que muestran a la población como a los demás partidos”. (ADN Informativo) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
CONGRESO LOCAL RESALTA BLINDAJE DE DERECHOS 
Ana Paola López, presidenta de la mesa directiva del Congreso de Querétaro, presentó el tercer informe de 
actividades legislativas, destacando los logros y desafíos que ha enfrentado durante esta gestión. Enfatizó la 
importancia de priorizar las coincidencias y el bienestar del estado sobre los intereses personales. (AD 1) 
 
ENTRE LÁGRIMAS, RECLAMOS Y APLAUSOS RINDIÓ LX LEGISLATURA LOCAL ÚLTIMO INFORME 
En medio de un fuerte operativo de seguridad, con al menos 3 filtros de acceso para el Querétaro Centro de 
Congresos, comenzó el evento de mayor solemnidad del Poder Legislativo, pues se trató del tercer y último 
informe, con el que se dio corte de caja a lo realizado en tres años. (DQ 1 y 7) 
 
PRESUME CONGRESO LOCAL 90% DE LEYES AVALADAS CON UNANIMIDAD 
El 90 por ciento de las iniciativas aprobadas por las LX Legislatura local, fueron en unanimidad, resaltó Ana 
López, durante el tercer y último informe de actividades, en donde destacó que quedó demostrado que las 
diferencias fortalecen la democracia y que desde la diversidad de opiniones se puede trabajar por el bien 
común. (P 4) 
 
PARTIDOS SE RECRIMINAN POR SUS GOBIERNOS 
Los legisladores representantes del PAN y Morena utilizaron la tribuna para recriminarse sobre acciones de los 
gobiernos de sus partidos, respectivamente, en el marco del tercer informe de actividades de la LX Legislatura 
de Querétaro. Andrea Tovar, diputada local de Morena, aprovechó el espacio para recordar que, de acuerdo con 
datos del INEGI, el Congreso de Querétaro es el más caro y de baja productividad en el país, y señaló que sería 
deshonesto destacar “supuestos méritos” ante la crítica que la ciudadanía hace del trabajo legislativo en 
Querétaro. Además, externó que, si bien el trabajo de cada legislador es individual, se les juzga en colectivo, por 
lo que enfatizó que al Poder Legislativo de Querétaro le urge una reingeniería, mientras que a sus diputados 
conciencia social. (DQ 7) 
 
EN QUERÉTARO, EL PODER NO RESIDE EN UNA PERSONA O GRUPO: LÓPEZ BIRLAIN 
En Querétaro, el poder no reside en una persona o un grupo, reside en la capacidad de todos nosotros para 
trabajar juntos”, aseveró la presidenta de la Mesa Directiva de la 60 Legislatura del estado, Ana Paola López 
Birlain, durante la rendición del tercer Informe de actividades del poder Legislativo que se llevó a cabo en el 
Querétaro Centro de Congresos (QCC) y al que asistieron el titular del poder Ejecutivo del estado. (CQRO 1 y 2) 
 
DIPUTADA LETY RUBIO: SEGUIREMOS TRABAJANDO INCANSABLEMENTE POR LAS Y LOS QUERETANOS 
“Hoy las y los diputados de la 60 Legislatura del Estado de Querétaro, presentamos nuestro Tercer Informe de 
Actividades Legislativas”, dio a conocer la diputada local Lety Rubio. “Seguiremos trabajando incansablemente 
por las y los queretanos; agradecemos el apoyo del gobernador Mauricio Kuri y de todos los ciudadanos”, 
externó la legisladora panista. (Voz imparcial) 
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OPOSICIÓN RETUMBARA FUERTE: ARREDONDO 
La siguiente Legislatura federal asumirá funciones en un contexto sumamente difícil y polarizado, aseguró 
Abigail Arredondo, próxima diputada federal por el PRI. Al acudir al Palacio de San Lázaro, para recibir las 
credenciales que la acreditan como dipu- tada federal del Grupo Parlamentario del PRI en la 66 Legislatura, 
Arredondo dejó en claro que, aún sin ser mayoría, la voz de la oposición retumbó fuerte en los temas que 
preocupa a las y los mexicanos. (EUQ 2) 
 
BASTA DE MAL INFORMAR: GRACIELA JUÁREZ 
La diputada del PRI, Graciela Juárez, dijo que en Querétaro no toleramos las mentiras ni señalamientos que 
provienen de personajes que utilizan la infamia y la mentira como su plataforma política para incidir en la 
voluntad de la población buscando posicionarse políticamente. (N 5) 
 
REALICÉ MÁS DE DOS MIL GESTIONES: DANIELA SALGADO 
La diputada independiente, Daniela Salgado, dijo que presentó más de 50 iniciativas de ley que realizó más de 2 
mil gestiones en diferentes sectores, abordando necesidades diversas y brindando soluciones concretas para 
nuestra comunidad. (N 5) 
 
COORDINACIÓN CON KURI Y SINCRONÍA CON AMLO: R. ASTUDILLO 
El diputado del Partido Verde, Ricardo Astudillo, dijo que los trabajos legislativos se concretaron en 
coordinación y apoyo del Gobernador del estado, Mauricio Kuri, además que se han sincronizado las leyes 
locales con las leyes generales en una política de igualdad y sustentabilidad bajo la visión del presidente Andrés 
Manuel López Obrador. (N 5) 
 
MORENA HA FOMENTADO LA POLARIZACIÓN: ENRIQUE CORREA 
Al hablar a nombre de la fracción panista, el diputado Enrique Correa dijo que el partido oficialista ha 
continuado fomentando la polarización, lucrativo mecanismo de fragmentación social que les ha rendido 
grandes frutos en las urnas. (N 5) 
 
LE CAMBIAMOS LA CARA A VALLE DEL MEZQUITAL Y SANTA ISABEL: M. POZO 
El diputado de Querétaro Independiente, Manuel Pozo, destacó la inversión en obra pública en el municipio de 
Querétaro, donde se “le cambió la cara” a colonias como Valle del Mezquital y Santa Isabel, entre otras con el 
apoyo de las dependencias del Ejecutivo, que nos permitieron llevar la voz del ciudadano a sus escritorios. (N 5) 
 
VOTO POR EL FISCAL FUE DECISIÓN PERSONAL: DIPUTADOS DE MORENA 
Jazmín Abellán y Juan Jiménez, diputados locales de Morena, expresaron que su decisión de votar a favor de 
Víctor Hernández, fue personal y es aparte de lo que se habló dentro de su partido, incluso señalaron que no 
han existido diálogos internos entre los actuales legisladores y el movimiento. (AD 12) 
 
TIENE TIEMPO QUE DIÁLOGO NO SE DA AL INTERIOR DE MORENA: JUAN JOSÉ JIMÉNEZ 
 “En el ejercicio político entendimos que somos parte de una marca, pero, en el ejercicio social, servimos a todas 
y a todos los queretanos”, externó Juan José Jiménez, diputado local del Movimiento Regeneración Nacional 
(Morena), al ser cuestionado sobre la postura de la dirigencia estatal del partido de pedir cuentas a las y los 
legisladores que votaron a favor de la renuncia de Alejandro Echeverría como fiscal general. (CQRO 3) 
 

MUNICIPIOS 
 
REGISTRA ENTREGARECEPCIÓN 70% DE AVANCE: FELIFER 
Felipe Fernando Macías Olvera, presidente municipal electo de Querétaro, informó que presenta un 70 por 
ciento de avance el proceso de entrega-recepción, así como en la designación de funcionarios públicos que 
trabajarán con él en la administración municipal 2024-2027. (CQRO 6) 
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CELEBRA FELIFER REVOCACIÓN DE USUFRUCTO DE BLOQUE 
El presidente municipal electo de Querétaro, Felipe Fernando Macías, expresó su satisfacción por la decisión del 
actual alcalde, Luis Nava, de anular el permiso que permitía a particulares administrar el Centro de Innovación 
y Tecnología Creativa, conocido como Bloque. Al respecto, Macías subrayó que una de las metas de su 
administración será llenar ese espacio con jóvenes de diversas universidades, tanto públicas como privadas. 
(DQ 8) 
 
‘FELIFER’ ANALIZARÁ CONDICIONES DE BLOQUE 
Felipe Macías, presidente municipal electo de Querétaro, informó que su equipo de transición está a la espera 
de conocer el estatus completo del complejo BLOQUE, con la finalidad de conocer el costo de mantenimiento 
para poder operar dicho espacio. “Estamos en ese análisis y precisamente quiero esperar a la sesión de cabildo 
que van a tener estos días para conocer el estatus en el que se encuentra BLOQUE, para saber sobre el 
presupuesto para mantenimiento”, comentó. (AD 3) 
 
”CHEPE” GUERRERO RESPALDA ELECCIÓN DE CARLOS OLGUÍN EN SU EQUIPO DE TRANSICIÓN; PIDE 
RESPETO A GUILLERMO VEGA 
El presidente municipal electo de Corregidora, José “Chepe” Guerrero, solicitó respeto al legislador panista y 
exalcalde de San Juan del Río, Guillermo Vega Guerrero, por las críticas que hizo sobre la incorporación en el 
equipo de transición de Corregidora de Carlos Olguín González. Guerrero Trápala respaldó su decisión, 
argumentando que la experiencia en el servicio público de Olguín González es clave para los resultados que 
espera en su próxima administración. (AD 12) 
 
INCORPORA “CHEPE” A CRISTINA FERNÁNDEZ 
Cristina Fernández será la secretaria de Gobierno en la próxima administración municipal de Corregidora, 
anunció el alcalde electo Josué Guerrero. “Es una mujer que tiene una trayectoria que tiene una formación muy 
relevante en la administración pública ya ocupó esta posición en San Juan del Río”, puntualizó. Fernández de 
Cevallos y Chavarría es licenciado en Derecho por la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), y tiene una 
maestría en Administración Pública Estatal y Municipal por la UAQ. (DQ 11) 
 
APUESTA FELIFER POR MANTENER FINANZAS SANAS EN LA CAPITAL 
Luis Bernardo Nava Guerrero dejó finanzas sanas en su paso como alcalde capitalino, señaló Felifer Macías , 
quien lo releva en el cargo dentro de un mes. Sobre la transición, el alcalde electo indicó que ésta ya se 
encuentra al 75%. Cabe señalar que el alcalde electo por los partidos Revolucionario Institucional (PRI), Acción 
Nacional (PAN) y de la Democrática Revolución (PRD) tomará protesta este 30 de septiembre para gobernar 
por los próximos tres años. (EUQ 8) 
 
LUIS NAVA ES RECONOCIDO CON EL “GLOBAL DEMOCRACY AWARD” 
El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, obtuvo el premio “Global Democracy” en la categoría de 
individuos, durante la ceremonia de los Napolitan Victory Awards que otorga la Academia de Artes y Ciencias 
Políticas de Washington, EE.UU. Este premio reconoce a organizaciones y líderes destacados que trabajan en 
favor de causas nobles, como la democracia, la libertad y los derechos humanos. (EUQ 11) 
 
ACUDE LUIS NAVA AL INFORME DE LA LX LEGISLATURA DEL ESTADO QUERÉTARO 
El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, acudió a la ceremonia por el tercer informe de actividades de 
la LX Legislatura del Estado de Querétaro que se realizó en el Teatro Metropolitano del Querétaro Centro de 
Congresos, y en el que las y los Diputados Locales reportaron las acciones legislativas realizadas en favor de la 
ciudadanía. (Voz imparcial) 
 
PRESENTAN LA PLAYERA OFICIAL PARA LA DÉCIMO TERCERA EDICIÓN DE LA CARRERA NOCTURNA 
Este sábado 31 de agosto se celebrará la décima tercera carrera nocturna en el centro de Querétaro; Felipe 
Fernando Macías, presidente electo del Municipio de Querétaro, declaró que en su administración se continuará 
fomentando el deporte en la capital. Además, el titular de la Secretaría de Desarrollo Sostenible del Municipio 
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de Querétaro, Arturo Torres, mencionó que un total de cinco mil personas se inscribieron para participar, por lo 
que se tiene buenas expectativas para la carrera. (Códice Informativo)  
 
REALIZAN CAMPAÑA DE DESARME EN LA CAPITAL 
La capital, en coordinación con la XVII Zona Militar, anunciaron la Feria de Paz y Desarme Voluntario para 
fortalecer las estrategias de concientizar a la población, sobre los factores de riesgo por la portación y uso de 
armas de fuego. El Secretario General de Gobierno, Martín Arango, resaltó que las donaciones son de carácter 
anónimo, voluntario y sin responsabilidad legal. (N 3) 
 
MERCADO EL TEPETATE: 45 AÑOS DE HISTORIAS 
El Mercado Benito Juárez, mejor conocido por los queretanos como “El Tepetate”, no es solo un lugar de 
comercio, sino un espacio impregnado de historia, resiliencia y comunidad. Este mercado, que celebra 45 años 
de existencia, ha sido testigo de las transformaciones de la ciudad, desde su humilde inicio hasta convertirse en 
un pilar de la economía local. Para quienes han caminado por sus pasillos, los aromas y colores de sus 
productos no solo ofrecen bienes de consumo, sino también recuerdos y vivencias que han marcado a varias 
generaciones. (DQ 10) 
 
ALCALDE DE TEQUISQUIAPAN TOÑO MEJÍA: ESTE AÑO, LAS FIESTAS DEL PUEBLO FUERON MUY 
ESPECIALES 
“Este año, las Fiestas del Pueblo fueron muy especiales”, comentó el alcalde de Tequisquiapan, Toño Mejía. 
Cientos de familias disfrutaron de las tradiciones de una forma única; “Somos un pueblo unido y en estas fiestas 
lo demostramos”, señaló el alcalde tequisquiapense. (Voz imparcial) 
 
ROBERTO CABRERA RESALTA INVERSIONES EN INFRAESTRUCTURA, SEGURIDAD Y APOYO SOCIAL EN 
TRES AÑOS 
El alcalde Roberto Cabrera presentó su Tercer Informe de Gobierno, subrayando los avances y logros obtenidos 
durante su gestión 2021-2024.  El evento contó con la participación del gobernador Mauricio Kuri, como 
invitado especial, además de diputados de la LX Legislatura y otras personalidades, quienes destacaron las 
transformaciones significativas que ha experimentado el municipio en los últimos tres años. (NSJR 1) 
 
REGIDORES RECONOCIERON TRABAJO DE CABRERA 
Los regidores integrantes de las diferentes fuerzas políticas en el Ayuntamiento de San Juan del Río, dieron a 
conocer un pronunciamiento a propósito de la entrega del tercer informe de gobierno del presidente Roberto 
Cabrera Valencia, en donde resaltaron las aprobaciones que se han venido realizando para favorecer a una 
sociedad participativa y de paz. (ESSJR 6) 
 
RECONOCE CANACO SERVYTUR EN SJR RESPALDO DE ROBERTO CABRERA PARA EL SECTOR COMERCIO 
Ha sido mucho el apoyo y el reconocimiento que el municipio de San Juan del Río ha hecho por el sector 
comercio, a través del alcalde Roberto Cabrera, afirmó José Román, presidente de CANACO local. Destacó que 
estos apoyos han permitido el crecimiento de emprendimientos. (ADN Informativo) 

 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
HASTA 2 MIL PESOS COSTÓ A PADRES REGRESO 
En un sondeo a padres de familia que incorporaron a sus infancias a la educación preescolar en Querétaro, se 
detectó que la inversión educativa cuesta entre 925 y dos mil pesos al año, según sea nuevo ingreso o reingreso. 
(PA 8) 
 
EXIGEN CONDUCTORES DE UBER Y DIDI MEJORES TARIFAS Y SEGURIDAD EN QUERÉTARO 
Conductores de Uber realizaron una caravana para exigir una mesa de diálogo con los representantes de cada 
empresa y solicitar mejoras en las ganancias de los viajes, así como seguridad. Los choferes de estas 
aplicaciones denunciaron que hay varias formas de que los delincuentes hagan de las suyas y la más recurrente 
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son los perfiles falsos de usuarios, luego de que éstos pierden el teléfono y cae en manos de delincuentes, los 
cuales usan la misma fotografía, así como su información personal. (P 4) 
 
DESAPARICIÓN DEL INAI PODRÍA EXTINGUIR ORGANISMOS LOCALES DE TRANSPARENCIA: INFOQRO 
La desaparición del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos 
Personales (INAI) implicaría también la eliminación de los organismos locales de transparencia, advirtió el 
comisionado presidente de la Comisión de Transparencia, Acceso a la Información Pública y Protección de 
Datos Personales del Estado de Querétaro (Infoqro), Javier Marra. (P 2) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
CUARTO DE GUERRA  
Perdido. De mal en peor, a unos días de dejar el cargo, continúa el presidente municipal de Amealco, René 
Mejía Montoya. Sin nada qué informar, mejor se dedicó a dar gracias a quienes si votaron por él y. sobre todo, a 
su familia. Lo bueno es que hay salud... Verde. Los días previos al informe estuvieron llenos de tropiezos y 
desatenciones, la viva imagen de su trienio. El carnaval de desatinos se coronó con la exhibida a sus policías 
que, frente al Palacio Municipal, detuvieron a dos mujeres. No podían con ellas y las treparon sin protocolos. 
También se registró la muerte de un niño en un arroyo, a donde Mejía mandó a su equipo, pero él prefirió 
ausentarse. Reacomodo. La resolución del Tribunal Electoral a favor de Enrique Correa en el distrito 7 local 
obligará a mover el resto de la composición de la próxima Legislatura estatal, donde habrá otros ganadores, 
además de él, y otros perdedores además del petista Ulises Gómez de la Rosa, cuyas esperanzas residen ahora 
en la Sala Toluca. (DQ y ESSJR) 
 
EXPEDIENTE Q/ LEGISLATURA 
Por Adán Olvera 
Esta semana prácticamente se despiden de su gestión los diputados y diputadas de la LX legislatura de 
Querétaro. En el período de 2021 a 2024, tuvo varios aciertos y errores que marcaron su gestión. Aquí un 
resumen de algunos de los más importantes logros y errores de esta gestión. Se aprobó la Ley de Paridad de 
Género, que busca garantizar la igualdad de oportunidades entre hombres y mujeres en el ámbito político, 
impulsando la participación femenina en los espacios de toma de decisiones. Trabajaron en leyes que buscan 
proteger el medio ambiente, como la Ley de Cambio Climático del Estado de Querétaro, que establece medidas 
para mitigar el impacto del cambio climático y promover el desarrollo sustentable. Impulsaron reformas para 
fortalecer la transparencia y la rendición de cuentas en el estado, lo que permitió un mejor acceso de la 
ciudadanía a la información pública. Trabajaron en leyes que fortalecen el marco jurídico para la seguridad 
pública, incluyendo modificaciones al Código Penal del Estado para combatir delitos como la violencia de 
género y la delincuencia organizada. Destinaron recursos adicionales para el sector salud, en especial durante la 
pandemia de Covid-19, lo que ayudó a mejorar la infraestructura hospitalaria y la atención médica en el estado. 
Lo que se puede regatear a los diputados es la falta de consulta pública en algunas reformas; lo que generó 
descontento entre ciertos sectores de la población que consideraron que sus voces no fueron escuchadas. 
Insuficiente atención a problemáticas rurales. Se señaló que la legislatura no prestó suficiente atención a las 
necesidades del sector rural, en especial en temas como la mejora de la infraestructura agrícola y la atención a 
problemas hídricos en las zonas rurales. Controversias en la asignación de recursos, hubo críticas sobre la 
asignación de recursos públicos, especialmente en lo que respecta a la distribución equitativa entre los 
municipios del estado, con algunos sectores acusando de favoritismo hacia ciertas áreas. La legislatura fue 
marcada por un fuerte debate político, a veces polarizado, lo que dificultó el consenso en algunas iniciativas 
clave y generó tensiones entre las diferentes fuerzas políticas representadas. Estos aciertos y errores reflejan 
tanto los logros como los desafíos que enfrentó la LX Legislatura de Querétaro durante su gestión, que hoy 
prácticamente llega a su ocaso. Fuerte poder de convocatoria logró Roberto Cabrera en su tercer informe de 
gobierno, con la presencia del gobernador Mauricio Kuri y un presidente municipal electo, Chepe Guerrero, con 
lo que eso signifique. Apúntelo. (ESSJR, DQ) 
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ASTERISCOS 
Informe La notable eficiencia legislativa de la semana pasada se verá pausada durante las próximas semanas. 
Los diputados presentaron su tercer informe de actividades, con lo cual prácticamente concluyen sus 
actividades. La presidenta de la mesa directiva, Ana Paola López Birlain, presumió que el 90 por ciento de las 
iniciativas que llegaron al pleno, fueron aprobadas por unanimidad, lo cual es un reflejo, a su decir, del consenso 
que se logró independientemente de la ideología partidista. En tres años, de 466 iniciativas de ley recibidas, 
unas 332 iniciativas fueron dictaminadas, 128 iniciativas quedaron pendientes y seis iniciativas fueron dadas 
de baja. PAN ciudadano Por enésima ocasión, el gobernador Mauricio Kuri recomendó a los liderazgos del 
Partido Acción Nacional que es necesario abrir oportunidades a la ciudadanía, no solo convocar a que los 
ciudadanos se sumen al PAN sino reclutar perfiles sin pasado político, pero con un respaldo social para ofrecer 
una cara nueva y un nuevo horizonte político-electoral para el partido blanquiazul. En pocas palabras: lo mismo 
que le sucedió a Mauricio Kuri cuando incursionó en la política naciendo en el sector empresarial. Cuotas 
escolares Pese a que la autoridad educativa ha reiterado en infinidad de ocasiones que las cuotas voluntarias 
que recaudan los Comités de Padres de Familia de las escuelas de educación básica, no son obligatorias ni una 
condicionante para acceder al servicio educativo, en algunas escuelas estos Comités siguen haciendo de las 
suyas, como en la primaria Rosalío Herrera Maldonado en Vizarrón, Cadereyta. La cuota de 500 pesos fue 
exigida a los padres de familia de manera obligatoria para dejar ingresar a los estudiantes en este regreso a 
clases. (AD 14) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
¡Descanse en paz! Quienes conformamos el equipo de Códigoqro nos unimos a la tristeza que embarga a 
nuestro director general, Eduardo Urbiola Sánchez, en estos momentos de duelo por el fallecimiento de su 
señora madre, Lupita Sánchez Ibarra. ¡Abrazo fraterno también para Cecilia, Andrea y Ximena, así como para 
toda su familia! ¡Descanse en paz! “La luz que nos deja un ser querido nunca se apaga, simplemente brilla en 
otro lugar… Policías estatales no agredieron a Gilberto Herrera: Alcaraz. Que al ser cuestionado sobre la 
acusación de Gilberto Herrera de que había sido golpeado por elementos de la Policía Estatal al tratar de abrir 
por la fuerza la puerta del Teatro Metropolitano el pasado viernes, junto con militantes y simpatizantes de 
Morena que querían ingresar a la sesión de pleno en la que los diputados eligieron al nuevo fiscal general del 
estado, el secretario de Gobierno del estado de Querétaro, Carlos Alberto Alcaraz Gutiérrez, dijo que no hubo tal 
agresión. “Tuve la oportunidad de estar el viernes y saludar minutos después al señor senador en el evento del 
Teatro de la República en el que se develó una placa histórica, y ahí aclaré con la presidenta del senado que no 
había habido tal agresión por parte de policías del estado y ahí queda el manifiesto en los videos que fue lo que 
sucedió, y le pregunté incluso como se encontraba de estado de salud me dijo que se encontraba bien lo cual 
reconozco y me da gusto que así sea”. … Así lo dijimos ayer en este espacio, ¡las imágenes así lo demuestran! 
Aprueban "Programa anual transversal 2024". Que el gobernador Mauricio encabezó la primera sesión 
ordinaria de la Comisión de Gobierno Digital, en la que fue aprobado el "Programa anual transversal 2024", que 
integra todos los proyectos de tecnología y transformación digital de las dependencias y entidades del poder 
Ejecutivo. “Querétaro Digital es más que un documento estratégico; es una herramienta fundamental en nuestro 
esfuerzo por reducir la brecha digital en Querétaro. Creemos firmemente que la tecnología es un habilitador de 
oportunidades, y con múltiples iniciativas, buscamos desarrollar las habilidades digitales de nuestra población 
y acercar herramientas que permitan un crecimiento equitativo para todas y para todos”, subrayó el 
mandatario. En la sesión se expusieron los avances del programa Querétaro Digital, así como los alcances y 
beneficios para la población del estado desde los ejes: Gobierno Digital, Sociedad Digital, Economía Digital, así 
como Conectividad y TIC. (CQRO 2) 
 
BAJO RESERVA 
Kuri y el panismo queretano acompañan a Roberto Cabrera. El gobernador Mauricio Kuri, nos dicen, se le 
vio de buen humor y bromeando con el alcalde de San Juan del Río, Roberto Cabrera, a quien acompañó a la 
presentación de su Tercer Informe. El edil sanjuanense estuvo también acompañado por los principales 
integrantes del gabinete estatal, diputados locales y federales panistas y alcaldes electos como Felipe Fernando 
Macías "Felifer" y Josué Chepe Guerrero. Cabrera, nos recuerdan, está a poco más de un mes de terminar su 
periodo para el que fue electo hace tres años, pero también se perfila para gobernar para otro trienio, pues se 
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recordará que es presidente municipal electo para el periodo 2024-2027. Sinuhé dice que hay espacio para el 
diálogo con los panistas Sinuhé Piedragil, quien se perfila para ser el coordinador de Morena en la siguiente 
legislatura local, apuesta, nos dicen, por el diálogo con sus adversa- rios de Acción Nacional, aunque dice que es 
una ofensa la reciente modificación que se hizo a la Ley Orgánica del Poder Legislativo de Querétaro con la 
mayoría que tiene el PAN. Dice que la iniciativa que impulsó el panista, Guillermo Vega, "no reconoce la realidad 
política ni la voluntad que la ciudadanía encomendó a la próxima Legislatura", ya que a todas luces se tiene la 
intención de "controlar las decisiones más importantes para las y los queretanos". (EUQ 2) 
 
DEL CELULOIDE A LA FISCALÍA: EL NUEVO 'JOHN WICK' DE KURI 
Por Victor Lopez Jaramillo 
No se hagan bolas: en realidad, la terna para la Fiscalía que envió el gobernador Mauricio Kuri -tras la 
intempestiva renuncia de Alejandro Echeverría Come- jo, desencadenada por la detención de elementos de la 
Policía Estatal y el posterior desencuentro institucional-sólo contenía los nombres de Víctor, Antonio y Jesús. Y 
los diputados votaron en consecuencia. Así, los nombres de Miguel Gonzalo Palacios Rendón y Margarita Luna 
Téllez Girón sólo fueron fuego de artificio para cumplir un trámite legal y político, porque en realidad el 
gobernador y el grupo de seguridad en el poder ya tenían un nombre in pectore. Todo lo demás fue para 
cumplir las formas, mantener entretenidos y dar ilusión a otros actores políticos y aparentar un clima de 
democracia. ¿Quién llega a la Fiscalía? Víctor Antonio de Jesús Hernández, tras ser enlace legisla- tivo, además 
de ser fan de John Wick-como le gusta que le llamen en corto sus amigos- ahora llega de carambola tras la 
mencionada renuncia del anterior fiscal. Más allá de si hubo un conflicto con la segu- ridad estatal por el tema 
de los Rolex robados, claramente ahora se ve que es una jugada para evitar que la próxima mayoría de Morena -
que, por cierto, el PAN intenta descartar obteniendo triunfos en la mesa y no en las urnas-es- cogiera al próximo 
fiscal. Lo mismo puedo decir de los casos de los magistrados, que, ante los posibles cambios que se avecinan con 
la reforma al Poder Judicial, y para no ver afectados sus bolsillos, recordaron que ya cumplían con los años 
necesarios para poder pedir su jubilación. Y, ¡oh sorpresa- sal, con un timing preciso, laso- licitan todos al 
mismo tiempo para así renovar al Poder Judicial, todavía con mayoría panista, y asegurar la presencia de 
personas afines a la corriente del panismo que encabeza Mauricio Kuri. Desde hace un mes y medio, la política 
no le da tregua a Kuri. Finalmente, hace uso de las mayorías que aún tiene, aunque su partido critique las 
mayorías que Morena posee a nivel federal. Es un doble rasero de la política: cuando les conviene en lo local, lo 
utilizan -claro, las mayorías son para usarse- pero cuando es en lo federal, las señalan y buscan cambiar las 
reglas. Este choque entre Morena y el PAN va subiendo de tono, y prue- ba de ello es la protesta que realizaron 
los morenistas afuera de la sede altera, la cual terminó en un zafarrancho cuando estuvieron a punto de dar un 
portazo y entrar a la votación. Ni hablar del trato que la POES dio a la prensa. En los próximos tres años, 
Mauricio Kuri enfrentará un momento crucial. Tras su informe de gobierno en los próximos meses, deberá 
replantear su estrategia para la segunda mitad de su sexenio, afinar las artes de la política para navegar en un 
panorama cada vez más complejo. (EUQ 9) 
 
EL PODER DE CREER 
Siempre me he considerado alguien chillón -senti- mental diría mi señor padre. Él también lo es-. Tan pronto 
veo una escena, una película, escuchó o atestiguo una historia de superación, de valores o de sufrimiento, 
esfuerzo y logro, me cuesta trabajo contener la emoción y en verdad batallo tratando de ocultar bajo los lentes 
cuando se empieza a asomar la gota que anuncia las lágrimas. Simplemente, no puedo evitarlo. La semana 
pasada, con motivo de la sesión ordinaria del Consejo Directivo de la Federación Mexicana de la Industria 
Aeroespacial (FEMIA), tuvimos la oportunidad de escuchar una plática de superación y perseverancia sin 
parangón, la historia del esfuerzo que el astronauta mexico-estadounidense José Hemández vivió para lograr 
ser parte de la tripulación de la misión espacial STS-128 a bordo del transbordador Discovery, cuyo propósito 
fue rehabilitar con nuevo equipamiento para más pruebas y experimentos de laboratorio a la estación espacial 
internacional. Dicha misión despegó el 28 de agosto de 2009, hace casi 15 años. Justo en esta semana en que 
estas líneas verán la luz #Desde Cabina. Debo de reconocer que no era la primera vez que escuchaba una plática 
de José Hernández, la había presenciado anteriormente cuando visitó en 2012 la Universidad Aeronáutica en 
Querétaro. Pero en esta ocasión, la vi de manera diferente, la entendí con otra óptica y sobre todo me "cayó el 
20" de otra manera. Esta vez entendí que soñar en grande no solo es posible sino necesario, y que enfocarse 
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estratégicamente es muy poderoso cuando el objetivo es claro, cuando sé es consciente y uno se dispone a 
pagar el precio del esfuerzo que represente comprometerse con ese sueño, con ese objetivo, con esa meta 
lejana, pero factible. A José sólo le llevo 37 años alcanzar su meta; declarado su deseo de ser astronauta a la 
edad de 10 años, su conversación, su manera de pensar y, sobre todo, de "acercarse a su sueño" a través de sus 
estudios, su preparación exhaustiva y el desarrollo de capacidades y habilidades que lo volvieran elegibles para 
el programa espacial de la NASA se convirtieron en su proceso permanente, cones- posa y 5 hijos a lo largo del 
camino se enfocó en tomar deci- siones cuyo marco era convertirse en ese candidato factible de ser elegido por 
la Administración Nacional de Aeronáutica y del Espacio (NASA por sus siglas en inglés). Le tomó 12 intentos a 
José Hernández convertirse en miembro de la 19a generación del programa espacial de la NASA. Que me dejó la 
plática, repito, la importancia de soñar en grande, de tomar decisiones de formación que nos acerquen a 
nuestros sueños, de esforzarse y perseverar incansable- mente, de saber dónde y junto a quien se encuentra 
uno para entonces definir una ruta que nos ponga en el camino hacia nuestro o nuestros sueños. Me quedo 
igualmente con encon- trar y compararnos con aquellos a quienes admiramos en nuestro campo, no para con 
mi- separarnos, sino para entender que tiene esa persona, equipo de trabajo u organización que no tenga yo, mi 
equipo o la empresa que encabeza y con ello encontrar una trayectoria que me diferencie como persona y 
organización de los demás. Alcanzar los sueños siempre será un proceso y creo al final del día, la razón de 
perseguir los sueños. (EUQ 13) 
 
FUEGO AMIGO  
Roberto Cabrera Valencia presentó este lunes los resultados de su primer trienio al frente del Ayuntamiento de 
San Juan del Río, logrando elevar la calidad de vida de los ciudadanos, la estabilización económica del Municipio 
y la mejor calificación crediticia de su historia. El edil, reelecto en los comicios del 2 de junio, refrendó su 
compromiso de velar por la seguridad y tranquilidad de las familias. (PA) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A. Venegas Ramírez 
Mayoriteo y cerrazón legislativa, aquí y allá 
Se van, pero se quedan: Sabino. Morena y el PAN se acusan de lo mismo. Acude nuevo fiscal al informe 
legislativo. Lupita coordinará a senadores panistas. Anaya y Corral, inmunes; unas por otras. Otros datos. Más 
allá de la entretenida controversia política entre la morenista Andrea Tovar y el panista Enrique Correa, la 
prolongada sesión solemne para el informe de la LX Legislatura deben revisarse, en nota aparte, los resultados 
en cuatro temas presentados por la diputada presidenta Ana Paola López Birlain: movilidad urbana, seguridad y 
justicia, infraestructura eléctrica y soluciones hídricas y planeación estratégica a largo plazo. Es en estos puntos 
en donde los acuerdos promovidos por Memo Vega Guerrero, el coordinador de la Jucopo, han rendido frutos al 
cristalizar en ordenamientos e instituciones útiles.La representante de Morena -aunque sus compañeros de 
bancada voten a favor de las propuestas, incluida la del fiscal- se puso autocrítica para compartir el resultado de 
una encuesta nacional que registra al congreso queretano como el más caro e improductivo del país. No importa 
que le hagan el trabajo a la siguiente Legislatura con temas como la elección del fiscal general del Estado, a 
pesar del portazo de los líderes de Morena, mientras algunos de sus diputados votaban en secreto por Víctor 
Antonio de Jesús Hernández, que ayer tuvo su primer acto público. De 25 legisladores, hubo 22 a favor, uno 
para Tellez y dos votos nulos. Dicho de otro modo, el PAN y sus aliados necesitaban  el jueves 17 votos para la 
mayoría calificada. El viernes le sobraron cinco. La democracia es así. Y como todo es del color del cristal con 
que se mira, la diputada Tovar reprochó el mayoriteo legislativo y obediencia al Ejecutivo, o sea lo mismo pero 
al revés contado de lo ocurrido con Morena y el poder trans-sexenal de AMLO. “Urge una reingeniería” en el 
Congreso, apuntó sin aclarar si se refería al de aquí o al de la (des) Unión. Si  hablaba del de Querétaro ya tendrá 
tiempo Andrea de insistir en su corrección porque fue reelecta y dispondrá de tres años más para su heroica 
lucha. La respuesta vino del panista Enrique Correa Sada, que también estará en la LXI, según la resolución del 
Tribunal Electoral del Estado. Dijo que los morenistas tienen prisa por la elección del 2027 porque la codicia es 
su norte. Luego se le olvidó al alcalde interino de Marcos Aguilar que ahora son aliados del PRI y habló de ese 
gobierno con olor a naftalina al que copia, para peor, Morena. Sí, nomás que PAN y PRI fueron juntos en la 
pasada elección con Xóchitl, Felifer, Mario Calzada y otros. Así de fácil. Así de difícil. -Casa de gobierno- 
Reelecto. Pedro Haces fue votado como secretario general de la CATEM para el periodo 2024-30. Como 
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segundo en el organigrama, quedó el queretano Erik Osornio, quien también será su suplente en la diputación 
federal. La poderosa central sindical, dijo el fin de semana el futuro presidente de la Cámara de Diputados, 
Ricardo Monreal, será aliada del proyecto de nación de la 4T. Van con todo. -Palacio de la Corregidora- En San 
Lázaro. Abigail Arredondo, dirigente estatal del PRI, recibió sus credenciales como integrante del Grupo 
Parlamentario del PRI en la LXVI Legislatura federal. Reiteró su compromiso con Querétaro y con el país, de 
trabajar y levantar la voz, en los temas que interesan a las y los mexicanos. -Chucho el roto- III Informe. El 
alcalde de San Juan del Río presentó su balance administrativo y se dijo listo para iniciar su cuarto año de 
gobierno. Cabrera Valencia manifestó no estar completamente satisfecho con los resultados obtenidos hasta el 
momento, reconociendo que persisten necesidades importantes en el municipio. Entre ellas, mencionó la 
urgente necesidad de mejorar la distribución de agua potable, optimizar los servicios básicos, y continuar la 
colaboración con el Gobierno del Estado de Querétaro para fortalecer la seguridad en la región. Fue notable el 
poder de convocatoria del edil panista. Bien. -Oído en el 1810- Suertudos. Dos diputados locales anunciaron 
ayer sus despedidas para pasar a mejor vida. Manuel Pozo Cabrera, del desaparecido Querétaro Independiente, 
se integrará al cabildo capitalino de Felifer y Ricardo Astudillo Suárez, del Verde, que siempre cae parado y 
regresa a San Lázaro con una diputación federal. Y sin tómbola. -¡Preeeparen!- Plenaria. Los legisladores 
electos del PAN deliberan en el paraíso de Jurica sobre la agenda legislativa, encabezados por su dirigente 
nacional Marko Cortés y -hoy se confirmará- la próxima coordinadora de los senadores, Lupita Murguía. Doy fe. 
-¡Aaapunten!- Regreso sin gloria. No vino el paisano Ricardo Anaya para no ponerse al alcance, cuando faltan 
solo unos días para la protesta y el fuero. Y es que seis años cuidándose no son cualquier cosa. ¿A poco no? -
¡Fuego!- Quid pro quo. Algunos malosos piensan que el regreso de Ricardo Anaya a México, sin 
perturbaciones, tiene que ver con la protección del gobierno de Morena al ex panista Javier Corral, también 
senador electo. ¡Porca miseria! (PA 2)  
 
#POLÍTICA CONFIDENCIAL  
Curul. Se desconoce si Germán Martínez Cázares tiene residencia en Querétaro, pero el todavía senador alcanzó 
una plurinominal al estar ubicado en la cuarta posición de la quinta circunscripción, a la que pertenece la 
entidad. Como su suplente está Amarildo Bárcenas, actual alcalde de Pedro Escobedo y quien también logró su 
curul como plurinominal en la posición 10 de la lista. Ya veremos qué tipo de propuestas legislativas emita 
quien fuera el presidente nacional del PAN en la época de Felipe Calderón. Registros. Quienes alcanzaron un 
lugar en las cámaras federales lo dicen orgullosos. Agustín Dorantes y Abigail Arredondo hicieron lo propio en 
redes sociales; los discursos van en el mismo sentido, crear un bloque de oposición ante la ola morenista que 
buscará pasar el mayor número de reformas constitucionales. Veremos si logran construir alianzas. Reforma 
Judicial. El día de ayer se aprobó en comisiones la iniciativa del presidente López Obrador. A pesar de las 
protestas de los trabajadores del Poder Judicial en distintas entidades, estas no lograron frenar lo que parece 
inminente, a pesar de que Morena y sus aliados no cuentan con mayoría calificada en el Senado, pues el 
legislador Manuel Velasco adelantó que ya cuentan con los tres senadores que les faltan, se dice que son los dos 
que quedaron sin partido tras la desaparición del PRD, lo interesante es de dónde provendrá el otro voto. Hagan 
sus apuestas. (P 2) 
 
HOY, UN MEJOR SAN JUAN; “DE LA MANO CON USTEDES”: ROBERTO CABRERA 
Por Andrés González 
Ante casi dos mil sanjuanenses – “ustedes son el motor y la fuerza de este municipio” – el alcalde Roberto 
Cabrera y teniendo la presencia del gobernador Mauricio Kuri, rindió su III Informe de Gobierno, en el que, 
entre los mayores logros fueron en el área de seguridad y el de obra pública. “Lo que hemos logrado en estos 
intensos años de trabajo, lo hicimos en equipo, de la mano de ustedes” dijo el alcalde que en unos cuantos días 
retoma, en un segundo periodo, la segunda etapa de la tarea municipal. El mejor aliado en esta tarea de trabajo 
por San Juan Del Río, es el propio ciudadano, “porque ustedes como yo amamos y defendemos esta tierra”, pero 
el gobernador Mauricio Kuri, presente en este III Informe, fue reconocido públicamente “como un aliado 
indispensable (…) porque estos tres años de intenso trabajo, San Juan del Río es un lugar mejor gracias a usted”. 
Y una gran parte de los asistentes se ponen de pie para aplaudir, para agradecer el apoyo del gobernador 
Mauricio Kuri. Y si bien en un gobierno municipal destacan infinidad de tareas en favor del ciudadano, en estos 
primeros tres años del alcalde Roberto Cabrera se dieron prioridad a dos acciones: Seguridad y obra pública. 
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Sobre seguridad, una de las demandas más solicitadas por los sanjuanenses, el alcalde señaló que “desde el 
primer segundo trabajamos de forma incansable en hacer de San Juan del Río un lugar más seguro”. Y se nota, 
además; porque mire usted, algunas de las acciones realizadas. Se aumentaron los salarios de los policías hasta 
en un 20 por ciento; se invirtieron más de 180 millones de pesos en favor de la seguridad; se cuentan hoy con 
más de 300 cámaras de videovigilancia; fue equipado el parque vehicular con más de 30 nuevas patrullas, 
equipadas con GPS y video a bordo. Se cuenta con nuevos equipos de detección de consumo de alcohol y se 
dotaron a los policías con uniformes con sistemas de videovigilancia; además, todas las escuelas del municipio 
cuentan hoy con alarmas, para mayor seguridad de los niños y las niñas y evitando sean vandalizadas. Pero en 
esto la tarea es intensa, las 24 horas del día y los 365 días del año; se incautaron 350 coches robados; se 
atendieron 55 mil reportes; se cumplieron en el día y en la noche, más de 60 recorridos preventivos; se 
incautaron 14 camiones pipa con hidrocarburo robado, entre otras muchas acciones. Este fue uno de los rubros 
que merecieron uno de los aplausos más nutridos. “Esos aplausos son para toda nuestra policía municipal” dijo 
el alcalde. Otro rubro que creció enormemente – y se nota, además – es el de la obra pública. “Esta 
administración es la administración de la obra pública y social más relevante que se hay tenido” dijo el alcalde. 
Y mire usted los números y las obras alcanzadas: Se destino el 71 % del presupuesto, para obra pública e 
infraestructura social; se realizaron 130 acciones de pavimentos, empedrados, guarniciones, banquetas, 
drenajes, agua potable y alumbrado; se rehabilitaron 39 calles, caminos vecinales y de saca; se atendieron 
acciones pluviales y se realizaron trabajos de limpieza de 25 kilómetros del rio San Juan y 6 del dren Xhosdá, 
además de innumerables obras para escuelas, en equipamiento urbano y mejoras en centros de Salud. La 
inversión en obra pública, con el respaldo del gobernador Mauricio Kuri, ascendió a los 1,500 millones de pesos, 
“siendo una inversión histórica”. En estos tres años de gobierno, se evidenció el trato personal entre el alcalde 
Roberto Cabrera, con la ciudadanía toda. (Códice Informativo) 
 
EL ALFIL NEGRO 
La vieja guardia. Los políticos de hoy día tienen ideas frescas y costumbres muy arraigadas… como 
perpetuarse en el poder. (N) 
 
UNANIMIDAD 
Haber logrado en el Congreso local que el 90% de los consensos fueran por unanimidad es un logro irrefutable 
y que difícilmente, aun teniendo la mayoría calificada en el Congreso de la Unión, se podrá repetir, primero 
porque no hace falta para pasar todo lo que les venga en gana y segundo, porque conociendo a las tribus de 
Morena los acuerdos y consensos serán una feria de galimatías, acusaciones y desmentidos, de acuerdo a los 
intereses de cada grupo al interior del movimiento, los Claudistas y los Noroñistas, indignados porque los 
dejaron colgados de la brocha con la coordinación política de su líder espiritual, el combativo Gerardo 
Fernández Noroña… por cierto , alguien lo ha visto liarse a golpes en alguno de sus conocidos exabruptos, 
porque todo queda en rounds de sombra, amenazas y el clásico “agárrenme porque lo mato”, pero nunca llega a 
más. Se piensa entonces, que los acuerdos por unanimidad en un 90% de las iniciativas planteadas es un logro 
legislativo que quedará como reto a la LXI Legislatura. Aquí se llevó a cabo el último informe de labores y la 
diputada Ana Paola López Birlain, presidenta de la Mesa Directiva señaló que uno de los principales logros fue 
lograr el consenso entre las fuerzas políticas que se integraron durante estos tres años. Qué es la ventaja de 
haber logrado tales consensos, pues que la unión y el respeto entre los Poderes del Estado permiten avanzar en 
todos los temas planteados, realizando un trabajo en conjunto para crear proyectos y tener soluciones 
duraderas a las necesidades de la población. Por eso Ana Paola confirma que, de manera coordinada con los tres 
poderes, el Legislativo, el Ejecutivo y el Judicial, escucharon atentamente las voces de quienes los eligieron para 
representarlos. Como era de esperarse en un acto público trascendente, no podía faltar la voz de Morena y la 
diputada Andrea Tovar, coordinadora de los diputados locales de su partido, aseveró que hace falta un ejercicio 
de introspección a todos los legisladores ya que no velan por los intereses de los queretanos y aseguró que les 
hace falta conciencia social. Pero esta postura tan combativa y consciente tendremos (DM) que verla con un 
Congreso de la Unión guinda al igual que el local y que responderán a sus intereses y no necesariamente a los 
intereses del pueblo, partiendo del hecho de que fueron electos para legislar por los mexicanos del color 
político que sean y ya lo vemos en Maconí, Cadereyta, donde el delegado y el Comisariado Ejidal se niegan a dar 
terrenos de los donados por el gobernador a gente que no sea de Morena, porque ellos son la autoridad allá. Les 
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importa un bledo que la idea del Ejecutivo Estatal sea beneficiar a quienes han tenido que salir de sus 
comunidades por la falta de servicios, oportunidades de trabajo y por el difícil acceso a la salud, pero un 
delegado municipal de Morena se convierte en inquisidor y juzga, decide y condena, quienes serán los 
beneficiarios discriminando a los que no piensan como él, si es que piensa, claro. (N) 
 
CIERRE EN EL CONGRESO 
Ayer, la actual Legislatura de Querétaro rindió su tercer y último informe de actividades parlamentarias, lo cual, 
en los hechos, cierra su labor para legislar a favor de la entidad. El término de esta Legislatura se ha dado con 
muchas críticas, pues, por un lado, persisten iniciativas ‘congeladas’ en comisiones y hay otras a las que se le ha 
dado celeridad para su aprobación. Muchas de ellas han respondido a momentos políticos puntuales, por lo cual 
se han sometido a diversas críticas. Para la próxima Legislatura, con un Congreso más dividido en cuanto a 
fuerzas políticas se refi ere, todo parece indicar que habrá una intensa disputa por posicionar su agenda de 
temas. Para eso fueron votados y la política tendrá que prevalecer si se quiere lograr avanzar en temáticas de 
cada grupo político. No obstante, la radicalidad de Morena frente al endurecimiento de la postura del PAN 
parece que dará un choque de trenes de pronóstico reservado. El debate en sí será bueno, siempre y cuando la 
confrontación política no paralice las labores legislativas. Ese debe ser el meollo del asunto para la próxima 
Legislatura, por lo cual la operación política debe prevalecer desde ya de cara a la instalación de la próxima 
mesa directiva y la asignación de comisiones legislativas. Por lo pronto, la Junta de Coordinación Política 
pertenecerá al PAN tras las adecuaciones a la ley orgánica del Poder Legislativo. Veremos cómo inicia la 
próxima Legislatura. (AD 2) 
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